
Participei, como representante da ANPUR, da reunião do Fórum CHSSALLA/ Fórum das 
Humanidades, no dia 03/12/2020. A reunião teve como foco o debate acerca do “O 

financiamento da pós graduação no Brasil: dilemas e desafios”.   

Presentes à mesa: Marco Antônio Mitidiero Junior – Coordenador, Cláudia Lago, 
Frederico García Fernandes, Adriano Correia, Geovana Lunardi (coordenadores do 
Fórum/debatedores). 

A Palestra de João Lima Sant´Anna Neto discutiu o panorama atual da CAPES e 
apresentou a evolução do número de bolsas CAPES, em perspectiva histórica. Para ele, 
hoje, um dos maiores problemas internos do órgão é o da distribuição de bolsas. 
Debateu também as políticas de financiamento e de avaliação de programas. No 
panorama apresentado evidenciou que, de 2015 a 2020, a CAPES perdeu mais da 
metade de seu orçamento. Nessa história recente, o maior corte ocorreu com a perda 
de bolsas dos programas de mestrado e doutorado das áreas de humanidades. Assim, 
permanecem e se aprofundam as assimetrias entre as áreas além do quadro crítico do 
corte de recursos. Há tentativas da direção da CAPES de modificações no CDC. No 
debate, a preocupação com a destruição da universidade de caráter popular. Foram 
debatidas, contudo, as dificuldades de organização e as formas de resistência possíveis, 
de confronto à política do MEC, diante de uma comunidade universitária que se 
apresenta bastante passiva frente aos processos de desmonte em curso.   

 


